

## El COACAB celebra su 125 aniversario ratificando su compromiso con el comercio exterior y la Aduana

Cerca de 200 personas se reunieron en la Casa Llotja de Mar para conmemorar el 125 aniversario del Colegio Oficial de Agentes de Aduanas y Representantes Aduaneros de Barcelona en una cena de gala que contó con la participación de personalidades y representantes de organismos como la Aduana, el Port de Barcelona o el Aeropuerto Josep Tarradellas Barcelona-El Prat, además del colectivo de agentes de aduanas de Barcelona y del resto de España y miembros de la comunidad logística.

El jueves 20 de octubre, el Colegio Oficial de Agentes de Aduanas y Representantes Aduaneros de Barcelona conmemoró su 125 aniversario en un acto celebrado en la Casa Llotja de Mar. Cerca de 200 personas, entre personalidades y representantes de organismos del sector como la Aduana, el Port de Barcelona o el Aeropuerto Josep Tarradellas Barcelona-El Prat, además del colectivo de agentes de aduanas de Barcelona y del resto de España y miembros de la comunidad logística asistieron a este evento.



En su discurso inaugural, el presidente del Colegio de Agentes de Aduanas de Barcelona, Antonio Llobet, destacó que a los agentes de aduanas "siempre se nos ha considerado como una figura facilitadora del comercio y, sobre todo, como profesionales colaboradores de la



Administración y, como tal, responsables de cualquier infracción que se pueda producir en las operaciones de despacho".

Añadió que, en estos más de 125 años de historia, "hemos vivido y afrontado momentos muy importantes como, por ejemplo, cuando en la década de los años 40 pasamos a estar directamente subordinados a la Dirección General de Aduanas o cuando, en 1943, se publicó el Reglamento que regulaba los Estatutos de los Colegios de Agentes de Aduanas, en el que, como curiosidad, se nos obligaba a presentar una declaración jurada conforme no habíamos sido condenados por delitos o faltas de contrabando, cohecho o malversación y, más importante todavía, de no ser insolventes de cara a la Hacienda Pública; y hoy en día se nos sigue pidiendo que cumplamos estos requisitos".

Antonio Llobet también destacó otras fechas importantes para los agentes de aduanas: 1962, año en se publicó un nuevo Arancel de Aduanas cuya consecuencia fue "la anulación de las Agencias de Aduanas, motivo por el cual, y a partir de ese momento sólo podían ejercer la profesión las personas físicas". También fue a partir de 1966 cuando "se empezaron a convocar los primeros exámenes para la capacitación de los agentes de aduanas".

Y, respecto a los momentos más difíciles que ha vivido este colectivo profesional, Llobet destacó la entrada de España en la Unión Europea, una "etapa espinosa porque que nuestros volúmenes de operaciones bajaron un 70% y se perdieron muchos puestos de trabajo".



Por otro lado, el presidente del Colegio de Agentes de Aduanas se refirió a la importancia que la entidad siempre ha otorgado a la formación, especialmente "a la que desarrollamos para las futuras generaciones gracias a nuestro programa de formación continuada y a los posgrados



universitarios". La apuesta por la aplicación de tecnologías innovadoras "es otro de nuestros principales objetivos para conseguir la plena digitalización del sector aduanero", añadió Llobet. Finalizó haciendo una mención muy especial a todos aquellos hombres y mujeres que han trabajado y trabajan en el Colegio de Agentes de Aduanas de Barcelona, ya que "sin su esfuerzo y colaboración no hubiéramos podido llegar a donde hemos llegado".

También puso énfasis en que "tendremos que seguir afrontando retos como los que últimamente nos ha tocado vivir: proteccionismos y guerras comerciales, el Brexit, el Covid-19 con su crisis económica asociada o la guerra de Ucrania".

Por todo ello, Antonio Llobet recalcó que "los que integramos el Colegio de gentes de Aduanas de Barcelona seguiremos desarrollando nuestra misión y continuaremos desplegando todas aquellas acciones y servicios que vayan en beneficio de nuestra profesión, de nuestro sector y de nuestro comercio exterior". Y para conseguirlo, "seguiremos trabajando para que la gente joven se incorpore a nuestro sector, que es clave para la economía y para la sociedad".

A continuación, intervino Pilar Díaz, adjunta al Área de Presidencia de la Diputació de Barcelona quien hizo un paralelismo entre el crecimiento de la ciudad desde finales del siglo XIX y el desarrollo de la profesión de los agentes de aduanas, "cuyo trabajo ha contribuido a hacer crecer la ciudad también en el panorama internacional". El papel de los agentes de aduanas es importante porque "su trabajo es imprescindible para el buen desarrollo del comercio y de la ciudad; todos formamos parte de este gran proyecto que es el de seguir construyendo Barcelona".

Asimismo, destacó que "la trayectoria del Colegio de Agentes de Aduanas durante estos 125 años nos sirve para cargarnos de razones y fuerza para afrontar el futuro". Barcelona y Catalunya "tienen los recursos y las capacidades para hacer frente a retos como el desarrollo sostenible, además de trabajar con innovación y creatividad".

Seguidamente, fue Almudena Escobedo, jefa de la Dependencia Regional de Aduanas e Impuestos Especiales de Catalunya quien tomó la palabra para destacar que la Aduana y los agentes de aduanas "trabajando conjuntamente, han conseguido grandes éxitos". Tanto en el pasado como en el presente "lo logros alcanzados son fruto de la colaboración y la unión impecable entre lo público y lo privado y somos una comunidad logística de referencia en España y puntera en Europa".

En este sentido, Almudena Escobedo destacó que "el futuro del comercio exterior necesita esta alianza entre la Administración y los operadores". Y un buen ejemplo de ello es el Colegio de Agentes de Aduanas de Barcelona que "es una referencia de la relación entre la Administración y las empresas y en el cumplimiento de la función aduanera". Para la jefa de la Dependencia Regional de Aduanas e Impuestos Especiales de Catalunya "los avances conseguidos hubieran sido imposibles de alcanzar sin los agentes de aduanas".

Terminó poniendo de manifiesto que el trabajo de este colectivo "ha determinado que tengamos una Aduana moderna y que la Agencia Tributaria sea un referente e gestión y explotación de la información". Por todo ello, "tenemos que seguir apoyando a las nuevas generaciones" que se incorporen al sector.

Damià Calvet, presidente del Port de Barcelona, cerró el turno de intervenciones recordando unas palabras de Antonio Llobet en el último Foro Aduanero celebrado recientemente: "es en la aduana en donde recae la mayor responsabilidad de la cadena logística", añadiendo Calvet que "el panorama es cada vez más complejo por los cambios normativos y las incertidumbres comerciales y políticas que tenemos que afrontar".

También recalcó que "los agentes de aduanas facilitan el comercio con honor, tanto individual como colectivamente", motivo por el cual la relación entre los agentes de aduanas y el puerto siempre ha sido muy estrecha y "hemos gestionado momentos muy difíciles".

Para el presidente del Port de Barcelona, el Colegio de Agentes de Aduanas de Barcelona "desarrolla un papel fundamental y es un miembro activo de la comunidad portuaria", además de ser "un auténtico aliado y coprotagonista de las cifras del Port de Barcelona".

Asimismo, destacó que los agentes de aduanas de Barcelona "habéis sido pioneros en digitalización y vuestra aportación ha sido fundamental para la puesta en marcha de la aduana electrónica"

Y para terminar quiso subrayar el apoyo e implicación del Colegio y de los agentes de aduanas en el Fórum Telemàtic y en las misiones empresariales organizadas por el Port de Barcelona, especialmente en las sesiones técnicas sobre aduanas en las que "se concreta la importancia estratégica que tienen los agentes de aduanas en las cadenas logísticas".



Miembros de la Junta de Gobierno del Colegio de Agentes de Aduanas de Barcelona



## Reconocimientos a personas por su trayectoria y colaboración

Tras finalizar los parlamentos, todos los miembros de la Junta de Gobierno del Colegio Oficial de Agentes de Aduanas y representantes Aduaneros de Barcelona entregaron una serie de reconocimientos a la trayectoria y colaboración de diversas personas.

Los galardonados fueron: Almudena Escobedo, jefa de la Dependencia Regional de Aduanas e Impuestos Especiales de Catalunya; Damià Calvet, presidente del Port de Barcelona, David Soler, ex director del COACAB; y Joaquim M. Tintóre, presidente del Colegio de Agentes de Aduanas de Barcelona de Barcelona desde 1997 a 2010.

